



## **E** ENTREVISTA. MARCO ENRÍQUEZ-OMINAMI, precandidato presidencial (Indep.):

# “Habemos millones que queremos un cambio, pero no queremos retroceder, ni repetir este gobierno”

Constanza Caldera Pfeiffer  
constanza.caldera@mercurioantofagusta.cl

**E**l domingo el exdiputado Marco Enríquez-Ominami confirmó que había logrado reunir las firmas para inscribir por quinta vez su candidatura a La Moneda (36.300), y que esperar llegar a las 40.000 antes de que concluya el plazo el 18 de agosto.

En entrevista con este Diario, detalló las motivaciones que lo llevan nuevamente a la carrera presidencial, manifestando su preocupación frente a las dos candidaturas que actualmente lideran las encuestas: la del oficialismo, Jeannette Jara (PC), y del Partido Republicano, José Antonio Kast.

Enríquez-Ominami asegura, que a diferencia de las otras candidaturas, la suya es más centrada, sería y preparada y que le ofrece al país: “un cambio, pero sereno”. Asimismo, se mostró confiado en que pasará a segunda vuelta.

**En pocas semanas logró reunir las firmas exigidas para inscribir su candidatura como independiente. ¿Cómo evalúa este proceso?**

-Así es. Batí un récord, y estoy súper agradecido de las 36.300 personas que nos ayudaron a superar en diez semanas el mínimo legal, y todavía quedan 15 días y queremos llegar a 40.000, así que yo invito a la gente a seguir haciéndolo. Y tenemos 36.000 razones para estar en la papeleta, para ofrecer algo distinto a estas dos alternativas que el país ya rechazó, la de Jara-Boric y Kast-Káiser.

### POSTULACIÓN

**¿Qué lo motiva a postular por quinta vez a La Moneda?**

-Mi amor a Chile, mi preocupación por la República. No quedarme secuestrado entre dos alternativas que el país ya rechazó. Una es la derecha dura y la otra es un gobierno incompetente que quiere perpetuarse.

**En ese sentido, ¿cómo se define, ¿en qué sector político se ubica?**

-Kast quiere menos Estado, yo quiero más Estado. Jara, quiere menos mercado, yo quiero más mercado. Como los que no creemos ni en lo uno ni en lo otro. No somos ni lo uno



MARCO ENRÍQUEZ-OMINAMI POSTULARÁ POR QUINTA VEZ A LA MONEDA Y DIJO PASARÁ A SEGUNDA VUELTA.

**“Probablemente soy el más preparado y después de que tanto intentaron joderme, los corruptos eran ellos. Sus alcaldes, sus diputados están todos presos”.**

ni lo otro, somos algo mucho más centrado, mucho más serio, mucho más sustantivo, mucho más preparado.

Este gobierno creó dos empleos al día en los últimos dos meses. Estamos hablando de la mayor incompetencia en materia de empleo que se pueda conocer. Y Kast se gastó y tiró a la basura los dineros públicos que él dice quiere cuidar 150.000 millones de pesos en el proceso constituyente, que no fue capaz de conducir cuando tenía todo para hacerlo. Dos tercios de los chilenos con voto obligatorio habían pedido rehacer la Constitución, fue incapaz, ¿Por qué nos vamos a quedar de brazos cruzados frente a dos proyectos rechazados y además que no fueron capaces, que se farrearon su oportunidad?.

**¿Qué lo diferencia de los otros candidatos?**

-Bueno, lo que le decía, yo quiero más mercado, más Estado. Y probablemente soy el más preparado y después de que tanto intentaron joderme, los corruptos eran ellos. Sus alcaldes, sus diputados están todos presos, con arresto domiciliario. En su región, hay una que predicaba, está con arres-

to domiciliario, que va a leer esta entrevista en su casa. Le puedo nombrar en cada región un diputado republicano, un diputado del gobierno, que está preso o imputado, o alcalde por robar o por estar vinculado o acusado de robo. Somos la candidatura más probada, la más preparada, y los que más hemos recorrido el país.

**¿Qué le ofrece al país?**

-Lo hemos dicho una y otra vez: un cambio, pero un cambio sereno. Salvar a los chilenos del sistema bancario que los sobre endeuda, resolver los temas de inmigración irregular, sin populismo, con medidas concretas, con la transparencia y la probidad que nos caracteriza.

### ENCUESTAS

**Su nombre no está dentro de los que lideran las encuestas. ¿Qué tan competitiva observa usted su candidatura?**

-Mire, yo he recorrido Chile para juntar estas firmas en 72 comunas, lo que veo es rabia, miedo y frustración. Y sé que esas encuestas dicen cosas que se contradicen. Por ejemplo, hace un mes Carolina Tohá, tenía 40 puntos en las encuestas, se retiró de la política.

Hace un mes, Jeannette Jara tenía un punto, dos días después tuvo 38% y ahora está en 25%. Bajó 13 puntos en una semana. Hace un mes Evelyn Matthei, era la futura presidente de Chile. Está a punto de retirarse de la candidatura.

Hace 4 años en esta fecha, una periodista igual que usted me preguntó esto, ¿Sabe cuán-

to marcaba Kast en esta fecha hace 4 años?, 3%. ¿Cuánto marcaba (Sebastián) Sichel en la Cadem?, 34%. ¿Cómo se terminó la elección? Con Kast en 28 y con Sichel en 13. Esto está recién partiendo, yo reuní las firmas ayer (el domingo), nos vamos a inscribir el 18 de agosto. Yo les pido a sus lectores que nos patrocinen. Y no nos dejemos atrapar, que despertemos. No es votar por miedo, por miedo a Jara, votan por Kast, por miedo a Kast votan por Jara. Hay algo distinto que la élite metropolitana no entiende. Habemos millones de chilenos que queremos un cambio, pero no queremos retroceder ni repetir este gobierno.

**¿Cómo observa que dos candidatos de extrema izquierda y derecha (Jara y Kast) estén liderando las encuestas. ¿Qué opina de esa polarización en el país?**

-Eso es lo que va a cambiar, por eso creo que juntamos tan rápidamente las firmas. Será por eso, porque mucha gente no está cómoda.

**¿Dónde cree están sus votos?**

-En la gente de bien que ama a Chile que quiere cambio, que no quiere que este gobierno se repita ni quiere retroceder con la violencia y la crueldad de Kast.

**¿Qué opina que muchos lo apunten como el “eterno candidato”?**

-Eso es completamente de mala fe porque Matthei desde que voy al colegio es candidata presidencial. Kast lleva su tercera vez, (Franco) Parisi es su tercera vez. A (Lionel) Messi le

“Yo he recorrido Chile para juntar estas firmas en 72 comunas, lo que veo es rabia, miedo, y frustración. Y sé que esas encuestas dicen cosas que se contradicen”.

decían lo mismo cuando perdió cuatro mundiales, le dijeron que era un eterno jugador, que perdía mundiales. Fue la quinta vez y ganó el mundial.

**¿Qué expectativas tiene de los resultados de la elección del próximo 16 de noviembre?**

-Pasará a segunda vuelta.

**¿Con quién se ve enfrentado en segunda vuelta?**

-Nosotros creemos que la derecha va a tener a alguien en segunda vuelta. Y que evidentemente la candidata oficialista no le gana a Kast. Hoy votar por la candidata oficialista es votar por Kast. Creo que es importante no entregarse. Hay que dar la batalla para cuidar la República, pero un país más justo. Hoy el grueso del modelo económico consiste que usted se endeude en el banco, de manera abusiva, ya no para comprarse un auto, no para un lujo, no para emprender, sino para la comida. Eso lo vamos a cambiar.

### PROPUESTAS REGIÓN

**Usted conoce de cerca la región, ¿Qué propone para la zona?**

-Por de pronto, todo el problema de inmigración irregular lo vamos a resolver con los vecinos, con Bolivia, con el cual Chile no tiene relaciones. Retomaremos relaciones para regular todo el problema de inmigración irregular. Lo segundo, en materia de crimen organizado, haremos nuestros anuncios. (...) el modelo exportador chileno es fundamental necesitamos traer certeza jurídica para inversión extranjera nueva (...) Reactivar la economía desde el modelo exportador, pero también con nuevos sectores que son clave. Por ejemplo, el turismo, las energías renovables, vamos a crear empleos de calidad con un plan de obras públicas en su región.